

go á V. Sr. Director de «La Voz Ampurdanesa,» que no omita los nombre y apellido de este su afino, y S. S. Q. B. S. M.

MIGUEL LAPEDRA, Pbro.
Cura párroco y Dean de Perelada.
Perelada 6 Noviembre de 1888.

El *Integrista* de Gerona en su artículo *Un leal «sui generis»* publicado en su número 44, correspondiente al 28 del pasado octubre, hace como quien contesta al artículo *El P. Planas y la prensa nocedalista*; pero no copia mas que el epigrafe, y hace las confesiones siguientes:

Que el P. Planas no siempre fué carlista

Que aplaudia y aceptaba los manifiestos de D. Carlos. (Por lo tanto no solo el de 1869, si que tambien el de Morentin.)

Que los integros en realidad no han atacado los manifiestos de D. Carlos. (Tienen la palabra para rectificar los señores Torró, Bech y los PP. del Conciliábulo

De todo lo cual, y de otras cosas que dice, se desprende que, segun el mismo *Integrista*, se puede muy bien *tuta conscientia* ser carlista, con tal que se se a carlista de D. Carlos y no carlista de Llauder ni de Vildosola. Y como todos los carlistas somos de esta clase, porque somos católicos del Papa y realistas del Rey, ya quedamos absueltos del crimen que se nos imputaba, de que éramos *CELSARISTAS* y otros excesos.

Y precisamente en esto nos diferenciábamos los carlistas de los integros, en que estos descubrieron que para ser tradicionalista y serlo de verdad, se requiere SER MÁS CATÓLICO QUE EL PAPA Y MÁS REALISTA QUE EL REY.

Si se coteja esto con lo que dijo *El Integrista* en su número 38, correspondiente al 15 de Setiembre, veremos que hace una semi-retractacion.

En aquel número nos dijo que la Iglesia y el Papa habian condenado el Manifiesto de Morentin. Y como esto es grave, y por otra parte ya no se trata del artículo *sui generis*, copiamos textual lo que *El Integrista* dijo:

«Pobre C. Q., dijo, y cuán desgraciado es en sus pobres argumentos! ¿Con qué ningun Obispo ha condenado el Manifiesto de Morentin? ¿Y qué importa esto si resulta condenado por la Iglesia, por la voz infalible del Vicario de Jesucristo, que es el Obispo de los Obispos? —Semi-retractacion, hemos dicho? ¡Vaya una semi-retractacion! Esto es UNA RETRACTACION COMPLETA; mejor dicho, esto es CANTAR TODA LA PALINODIA.

Y en su último número por no saber que contestar á lo que dijo el Sr. Quera, finje que este va «en retirada», cuando es él y no el Sr. Quera quien se retira. ¡Abur, D. Hilario. Hasta otra. No tardará «El Integrista» á servirse de los cuernos. Son sus armas predilectas.

ECOS DE BARCELONA.

7 de Noviembre.

ESCÁNDALO NOCEDALISTA.

Antecedentes.

El árbol del nocedalismo ha dado ya

sus frutos. Antes de reseñar la escandalosa bronca perpetrada el domingo último en el Teatro-salon de baile del Olimpo,—donde se ha baileteado tantas veces el *can-can*,—con motivo de la llamada sesion preparatoria de la inauguracion del círculo nocedalista, bueno será que dé noticia de algunos antecedentes en averiguacion de la causa que motivó tamaño espectáculo y que retrata tal cual es á la rebelion que lo proyectó.

Indignados los nocedalistas por la soledad en que viven, por el desprecio de que ha sido objeto su amo y señor don Ramoncito Nocedal durante su estancia en Barcelona, y sobre todo por las manifestaciones, tan numerosas como espontáneas, tributadas últimamente al Sr. Duque de Madrid en la persona del ilustre Marqués de Cerralbo, determinaron celebrar un acto importante que tuviese alguna resonancia para demostrar que son ellos los más y los mejores. Al efecto convocaron á sus amigos de esta en número de unos treinta, y pagando no pocos viajes á los de provincias, y como resultasen pocos resolvieron invitar á todo el mundo sin excluir á los tradicionalistas leales, quienes recibieron las invitaciones por docenas y no pocos avisos de que asistieran á la sesion para que se convenciesen con los discursos de Nocedal y de Palau.

Los leales aceptaron las invitaciones y asistieron al acto.

Concurrentes.

Ni en calidad ni en cantidad debieron satisfacer los deseos de los iniciadores del acto, pues los jefes principales de la secta como el doctor Sardá y ex-misionista Sr. Torró se escusaron contentándose con enviar adhesiones que ni siquiera fueron leídas. Asistieron solamente unos 30 sacerdotes de pueblos de la montaña, algunos hermanos de conventos, y representantes de distintas poblaciones del Principado que no debieron ser muy numerosos, cuando el *Diario* de los hermanos Palau los cita en la reseña de la fiesta por partida triple. De Barcelona habia solamente tres clérigos: un Párroco, un ex-entusiasta de Pidal y otro desconocido en esta capital

El Acto.

Como ya he dicho se celebró en un teatro salon de baile. En el escenario habia la presidencia que fué ocupada por el Marqués de Alós, suscriptor entusiasta (y nadie me desmentirá), de *La Campana de Gracia*, *La Esquilla* y *El Motin*, teniendo á los lados los reverendos Cararach, Párroco de S. Agustín, Sr. Nocedal y reverendo D. Hilario del Corral director del diario rabiosamente nocedalista *El Integrista* de Gerona.

Rezada una salve, adelantóse hasta las candilejas el señor Pepe Palau, ex-amigo político de Pidal, y comenzó á espectorar un discurso en que se calumniaba é insultaba indignamente á los leales, presentándoles como enemigos de Dios, y dedicándoles algunas frases en extremo injustas que, aplaudidas por los demás rebeldes, no pudieron menos que llamar la atencion de los leales tradicionalistas invitados, quienes protestaron indignados. Entonces resonaron en el salon voces de ¡fuera! y luego otras de ¡Viva

Nocedal! y ¡Muera D. Carlos! que fueron contestadas por los leales con nutridas aclamaciones voces de ¡Viva D. Carlos! ¡Abajo los traidores! ¡Viva el Duque de Madrid! ¡Abajo Nocedal! De las palabras se pasó á los hechos oyendose en el salon de descanso chasquidos de hofetadas, ruidos de palos, silletazos contra el suelo y sillars volando á dar en las paredes, armas esgrimidas por los nocedalistas sin consecuencias, pitos soplados á pulmón abierto; y durante media hora dueños del campo los alborotadores sin que lo evitaran los agentes de orden público.

Al cabo de media hora que duraba el escándalo, presentóse en el local el señor Tuser con el inspector de primera señor Jara, los cuales verificaron algunas detenciones, entre ellas al señor Barón de Casa Ratés, médico de D. Carlos, que resultando inocente fué puesto en libertad al igual que sus compañeros,

A la puerta de dicho teatro colocaron se numerosos grupos que continuaron gritando, silbando y comentando el hecho, hasta que los agentes los dispersaron.

Sin poder discorsear retiróse precipitadamente Nocedal (pasando por calles angostas con objeto de escapar del grupo que le seguia silbando. Temiendo ser silbado de nuevo cambió la hora y tren en que debia partir para la corte.

Comentarios.

La prensa liberal con tal de no dar la razon a los carlistas la dá á los rebeldes. A pesar de todo no puede menos de reconocer y confesar que la provocacion parte de los rebeldes quienes faltaron á las nociones más rudimentarias de cortesía.

Dicen algunos diarios que el escoger para la celebracion del acto el dia en que se celebraba la fiesta de los dias del Duque de Madrid y atendidas á las calumnias de que por espacio de tanto tiempo son objeto los leales, no podia menos de exasperar el ánimo de estos. Todo lo cual es una verdad del tamaño de un templo. Para obrar de otra manera seria necesaria la paciencia de Job.

La fiesta de San Carlos.

Solemne y concurrida como pocas veces se ha celebrado en Barcelona y su provincia la festividad del ilustre santo Cardenal de Milan, modelo de disciplina y ejemplo de humildad.

La Misa cantada por la capilla de música de la Catedral, en la parroquia Iglesia de los Santos Justo y Pastor, resultó esplendísimas, dejando oír su elocuente palabra el doctor Vendrell que presentó á San Carlos como modelo de leales y persiguidor de los rebeldes de su época.

La velada del Centro Tradicionalista fué verdaderamente entusiasta. Todos los discursos y poesias de felicitacion y adhesion al señor Duque de Madrid fueron aplaudidos por numerosa concurrencia. Lossalones del Centro Legitimista estuvieron tambien muy animados durante dichos dias. Segun datos que tengo de casi todo el Principado y de fuera de él, puedo afirmar que la fiesta de S. Carlos del presente año ha sido la más solemne de to-

das las celebradas en los demás anteriores.

¡Vaya una falta, pues, como nos hacen los rebeldes.

P. BUDENCIO.

SECCION LOCAL.

El Domingo último los leales de esta ciudad obsequiaron á San Carlos Borromeo con oficio solemne cantado á terceto y con acompañamiento de armonium. Nuestro muy digno Cura-Ecónomo dijo el sermón de la dominica presentándonos al Arzobispo de Milan como el más acérrimo defensor de la disciplina eclesiástica. Celebró el oficio Fr. Gerónimo Garriga exclaustro capuchino asistido por el P. Fr. Pablo Riber, exclaustro capuchino, que oficiaba de diácono, y de subdiácono el Rdo. D. Juan Ribas Co.

—¿Has podido convencerte, Semanario, si es REPROBADO lo que te decíamos en la protesta de los PP. Garriga y Riber?... ¿Reconoces validez á la circular de la Nunciatura de 30 de Abril de 1883?... ¡Semanario, endereza tus pasos y conduce tal...!

—De algunos que el año de 1887 felicitaron cordialmente (sic) á D. Carlos, y que con entusiasmo inextinguible (sic) le aclamaban su augusto Jefe, este año fueron á festejarle en el teatro salon de baile del Olimpo, donde al son del *ball de bastons* se hizo la solemne coronacion de Ramon I.

—Al amanecer del viernes, á eso de las cinco, nos sorprendió un fuerte chubasco que, á intervalos, duró dos horas acompañado de algunas descargas eléctricas poco comunes en el mes que atravesamos. A pesar del granizo caído en esta por la tarde, sin duda que los labradores la recibirán como un beneficio para las siembras.

—Pronto, muy pronto, será un hecho en esta ciudad el establecimiento del alumbrado particular por medio de la electricidad. Así acabamos de leerlo en una hoja suelta repartida con profusion. Lo celebramos.

—«La Concentracio» publicó el dia 9 un Suplemento correspondiente al jueves último, destinado única y exclusivamente á protestar del acto que ella dice «incalificable», por haber suspendido el Sr. Gobernador Civil las sesiones del actual período de la Diputacion provincial.

—Gracias á la magnificencia de la Excelentísima Sra. Duquesa de Medinaceli parece será un hecho la restauracion del Monasterio de San Pedro de Roda, verdadero monumento arquitectónico.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 11. Patrocinio de Ntra. Sra. y S. Martín ob.

Lunes 12. SS. Diego y Emiliano.

Martes 13 SS. Eugenio III y Estanislao

Miércoles 14. SS. Serapio y Lorenzo.

Jueves 15. SS. Eugenio, Gertrudis y Leopoldo.

Viernes 16. SS. Rufino, Fidencio.

Sábado 17. SS. Amislo, Victoria y Gregorio.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de S. Baudilio y á las mismas horas.

IGLESIA PARROQUIAL.

Continua el devoto y solemne novenario á las benditas almas del purgatorio con sermón, rezándose el santo rosario después de la primera misa, é igualmente después de la de onze los dias laborales y de la de doce los festivos.

Esta mañana á las 7 y media misa de comunión general de la Asociacion de Hijas de Maria.

Tarde á las 3 y media los ejercicios de reglamento.